

"Soyons canadiens d'abord"

LE CANADIEN D'OTTAWA

OTTAWA, VENDREDI, 11 SEPTEMBRE 1925.

Le Grand Hebdomadaire Français d'Ontario

"LE CANADIEN" Journal Politique et Littéraire

ABONNEMENT:

Un an... \$2.00 Six mois... \$1.25

2 SOUS LE NUMERO.

La Bataille Electorale est Enfin Declanchee

UN SAUVE QUI PEUT

LA VEILLE de la bataille electorale l'etat-major de M. King se disperse. Son cabinet est considerablement affaibli par la defecation de plusieurs. Les deputes à l'abri.

LA REFLECTION du cabinet King donne au pays tout entier l'impression d'un sauve-qui-peut general à la veille de la bataille electorale.

LES NOUVEAUX ministres n'ont le prestige ni la competence de ceux qui partent ou de ceux qui restent. On se souvient qu'à cette époque M. King a manifeste l'intention de fuser son cabinet avec celui de la Justice par une sorte d'union.

PAR LA RETRAITE de M. Bédard la province de Québec perdait une feuille de la Santé et de la Santé. L'union n'est pas maintenue. Une compensation on donne au député. C'est à lui que revenait le poste de président des Communes jusqu'à la session précédente.

MAIS QUEBEC garde au moins deux députés. M. Boivin prend le poste qu'en 1921 M. Boivin a été élu. Le député éliminé des ministres est M. Archambault. On n'avait associé au projet d'union de M. Meighen. A ce moment on disait ouvertement que M. Boivin était un libéral "commode". C'est à lui que revenait le poste de président des Communes jusqu'à la session précédente.

ON AFFIRME cependant que M. King tentera de faire d'autres ministres à la veille des élections. Certains ministres qui démissionnent ne resteront pas au poste que pour la période de transition electorale.

LA RUMEUR AVAIT cependant parlé de l'entrée de l'hon. M. Dunning, premier ministre de la Saskatchewan, qui avait promis à M. King de faire des ministres importants dans son cabinet. M. Dunning est venu consulter plusieurs jours le premier ministre à Ottawa et... il n'est pas entré dans le cabinet.

ON A AUSSI PARLE de l'hon. Crerar, ancien chef progressiste, qui a tenté de faire un rapprochement entre les libéraux et les progressistes dans l'ouest lors de la convention de Regina. On disait qu'il proposait que M. Crerar acceptât un portefeuille et donnerait au gouvernement un grand nombre de ministres de l'ouest. Mais il n'a pas été accepté.

ON DISAIT DE MEME que M. W. McDougall de Montréal acceptait un portefeuille et se portait candidat dans Montréal. Son nom a été très souvent mentionné. M. McDougall reste président de la commission du Havre.

L'HON. WALTER FOSTER, ancien premier ministre du Nouveau Brunswick, devait de même venir au cabinet de M. King. On dit que son entrée dans le cabinet devait rallier au parti libéral des voix dans cette province. M. Foster n'a pas accepté le portefeuille.

LA PROTECTION ET L'AGRICULTURE. "Ce n'est pas pour le plaisir d'appuyer un parti politique ou un autre, que les cultivateurs battent en faveur d'une politique de protection assez élevée pour leur assurer la première place sur les marchés canadiens, ou, tout le moins, pour assurer au pays des revenus plus élevés pour lui permettre de diminuer les taxes qui accablent le contribuable canadien; ils demandent plus de protection tout simplement parce qu'ils se voient dans l'obligation, dans la stricte justice extérieurement la transaction que leur a fait subir l'évolution générale de la Société." (Le Bulletin des Agriculteurs.)

LE DR. GAUTHIER SERA CANDIDAT DANS GASPE

Il est maintenant certain que le Dr L. P. Gauthier, médecin bien connu de cette ville, sera de nouveau candidat conservateur dans Gaspé et les îles de la Madeleine, comté qu'il a représenté aux Communes de 1911 à 1917, ayant défait l'honorable R. Lemieux, alors ministre de la Marine, par une forte majorité.

D'après les nouvelles que nous recevons de Gaspé et aussi des îles, la candidature du Dr Gauthier serait très populaire, et son élection semble assurée par une majorité encore plus forte qu'en 1911. Nous connaissons bien le Dr Gauthier, l'ayant vu à l'oeuvre ici comme médecin depuis cinq ans, et il est certain que les électeurs de Gaspé seront bien avisés en élisant pour leur représentant à Ottawa un homme aussi actif et aussi dévoué.

La candidature de Dr Gauthier est officiellement acceptée par les chefs du parti conservateur.

PERSONNE de l'extérieur n'est venu prêter son concours à M. King à la veille de l'élection. Pour remplir les vides il a dû chercher dans la députation. Là encore il a trouvé que l'on n'était guère pressé à entrer dans la baraque qui sombre.

Sept députés sur 55 pouvaient accepter un poste. Les uns sont d'une incompétence manifeste. Les députés ministres étaient: Archambault, Vien, Casgrain, Parent, Boivin, Rinfret et Cannon. M. Archambault a préféré être juge, et M. Vien, commissaire des chemins de fer. M. Rinfret, qui avait été en ligne avec M. Cardin pour le successeur de M. Lapointe ne pouvait espérer être choisi cette fois. M. Parent ne veut rien autre qu'un fauteuil au Sénat et M. Casgrain aspire à la magistrature. De sorte que M. King n'avait qu'à prendre MM. Cannon et Boivin, seuls candidats en lice.

ET C'EST AINSI qu'à la veille d'une élection M. King a refait les cadres de son cabinet avec des ministres d'occasion. Le peu d'empressement que l'on a manifesté à l'extérieur comme à l'intérieur à entrer dans le cabinet moribond donne déjà l'impression d'un sauve-qui-peut. Mais dans la députation même ce sentiment est encore plus évident.

IL EST MAINTENANT certain que 25 députés libéraux ne se porteront pas candidats aux prochaines élections. Et si l'on ajoute à cette liste ceux qui se retireront d'ici quelques semaines on peut dire qu'un quart de la députation libérale aura abandonné la lutte. Un tiers du cabinet et un quart de la députation auront quitté l'arène au moment de la lutte.

HUIT MINISTRES: Sir Lomer Gouin, l'hon. Charles Murphy, l'hon. H. S. Bédard, l'hon. Jacques Bureau, l'hon. H. S. Fielding, l'hon. M. McMurray et l'hon. H. B. McGiverin. Parmi les députés qui ne seront pas candidats on mentionne Joseph Archambault, Georges Bouchard, Boutin, Bourassa, Déglise, Ethier, Fortier, Fournier, Gauvreau, Germain, Laflamme, Lavigne, McMaster, Power, J. E. Thompson, J. C. Walsh, J. J. Hughes.

Le sauve-qui-peut est si général qu'il prend des proportions de déroute. Le parti libéral ne compte plus dans quelques semaines que 85 à 90 députés. Et M. King conduira à la bataille une armée décimée.

M. KING CEDE A LA CLAMEUR POPULAIRE ET FIXE L'ELECTION GENERALE AU 29 OCTOBRE

Le premier ministre consulte le peuple parce qu'il admet que son gouvernement ne peut pas résoudre les problèmes du jour sans une majorité absolue. Il veut un autre mandat.

APRES AVOIR HESITE DEUX MOIS M. King s'est enfin résolu à faire le plongeon. A une grande assemblée politique tenue samedi dernier à Richmond Hill il a annoncé que le parlement était dissous et que les élections générales auraient lieu le 29 octobre. La mise en nomination est fixée au 22.

Pour motiver cette importante décision qu'il a tant hésité à prendre il déclare que seul un gouvernement avec une forte majorité peut résoudre les quatre problèmes du jour: les chemins de fer, l'immigration, le tarif et la réforme du Sénat. Il demande au peuple un nouveau mandat pour résoudre ces problèmes. Quant à M. Meighen il l'accuse d'être responsable de tous les maux dont nous souffrons.

L'annonce des élections générales n'a surpris personne. Depuis un mois le peuple tout entier sentait que le gouvernement était accablé à la nécessité de le consulter à brève échéance. Par trois fois le cabinet a tenu des réunions importantes et chaque fois le premier ministre a déclaré qu'il n'y avait pas été question d'élections générales. Mais le peuple est resté sceptique et le discours de samedi dernier a répondu aux prévisions générales. Depuis au moins cinq semaines la presse du pays prévoyait tout ce que M. King a annoncé et c'est à peine si la date que l'on a prévue était de quelques jours plus tôt que celle que l'on a fixée.

De sorte que les hésitations du gouvernement qui sent la débacle approcher n'a fait que ce que le peuple demandait depuis longtemps. Il a cédé enfin à la clameur populaire qui a demandé des élections générales en octobre.

"Je crois que seul un gouvernement avec un nouveau mandat et une forte majorité absolue peut résoudre les problèmes du jour. J'irai plus loin et je dirai qu'aucun de ces problèmes ne peut être résolu d'une façon satisfaisante par un gouvernement qui n'a pas une majorité absolue."

C'est la raison que M. King apporte pour motiver un appel au peuple en octobre. Le parti libéral demande à l'électorat un autre mandat et une majorité absolue pour résoudre les problèmes du jour qu'il s'avoue incapable de résoudre aujourd'hui. M. King oublie évidemment qu'en 1921 il a promis d'apporter au pays la solution de ces difficultés. S'il n'a pas tenu promesse c'est que, selon lui, il n'avait pas de majorité en chambre et que le Sénat lui était hostile.

C'est une excuse, pas une raison. Personne peut logiquement accepter ce prétexte comme un motif sérieux d'élection. Si aux lendemains de 1921 M. King a compris qu'il n'avait pas de majorité en chambre et que le Sénat lui était hostile pourquoi a-t-il cherché quand même à se cramponner au pouvoir en faisant à chaque session des compromis avec les progressistes?

Aujourd'hui il demande au peuple de résoudre la difficulté de 1921 et cherche à s'excuser de ne l'avoir pas résolue après 4 ans de cotra-promis et d'hésitation.

LES CHEMINS DE FER. "Il faut, dit-il, résoudre d'abord le problème de nos chemins de fer." Il explique les solutions que l'on a proposées et se déclare adversaire du monopole. Il ne veut pas de fusion du Canadien-National et du Pacifique Canadien. Le problème est très grave et demande une solution urgente. Il promet que s'il est réélu il proposera cette solution immédiatement.

Quelle solution le parti libéral propose-t-il? M. King répond: "Il faudrait adopter certaines mesures de coopération et de contrôle entre les deux réseaux."

LES FAILLITES. M. Meighen répète sa déclaration au sujet du marasme des affaires. Il affirme, en citant l'autorité de R. G. Dun (reconnue au Canada comme aux Etats-Unis) que depuis 1922 plus de 2,000 établissements industriels ont fait faillite. Et il ajoute qu'il répète...

LES TRESORS DE LA MER. Londres. Des opérations pour recouvrer tous les trésors perdus en mer depuis l'époque de l'Armada espagnole, sont envisagées par les experts. Ils sont encouragés à pousser ces travaux non seulement par les bénéfices que ces entreprises peuvent rapporter, mais aussi par les résultats obtenus au cours du sauvetage des trésors sur le "Laurentic" et les autres navires coulés pendant la guerre.

ON VA TENTER DE RECUPERER CERTAINES DES RICHESSES QUI REPOSENT AU FOND DE L'OCEAN. On estime la valeur totale des trésors enfouis au fond de la mer à un milliard de livres. Ces trésors sont dissimulés un peu partout. Des travaux seront commencés très prochainement pour retrouver l'or à bord des navires coulés sur la côte irlandaise pendant la guerre et les richesses inestimables qui ont été perdues dans ces mêmes parages au temps de l'Armada et pendant les guerres napoléoniennes.

Ensuite ces experts tenteront de retrouver les joyaux de l'empereur Maximilien, qui furent perdus après sa mort, pendant qu'on les transportait en Europe. De nouveaux appareils permettront de travailler à une profondeur de plus de cent mètres.

4,000 MOTS NOUVEAUX. LE DICTIONNAIRE DE L'ACADEMIE FERA ENTRER UN GRAND NOMBRE DE NOUVEAUX MOTS DANS LE VOCABULAIRE FRANÇAIS. — L'EMOI CHEZ LES PURISTES. Paris. — La huitième édition du Dictionnaire de l'Académie paraîtra, dit-on, au mois de mai prochain. Ainsi, près de 4,000 mots nouveaux vont faire leur entrée officielle dans notre langue.

Quelques puristes jetteront les hauts cris. Eh quoi! quatre mille mots, venus on ne sait d'où et qui, du jour au lendemain, arboreront la cocarde tricolore! Que ces âmes inquiètes se rassurent: la langue française est assez grande et assez spacieuse pour loger les nouveaux arrivants. Et puis, nous nous y habituerons rapidement. En 1877, quand fut publiée la septième édition du Dictionnaire de l'Académie, les puristes de l'époque s'indignèrent parce qu'on donnait droit de cité à une foule de mots barbares que les Immortels rejetteraient avec mépris.

Voulez-vous savoir quels étaient les plus honnêtes de ces vocables? Les voici: émeurier, tunnel, socialisme, humanitarisme, steamer, absolutisme, etc. Malgré la réprobation des orthodoxes, ils ont fourni n'est-ce pas? une jolie carrière.

Croyez celui qui a essayé. Téli. Queen 2214. BANK STREET TAXI. SEPT SEDANS. 125 1/2 RUE BANK. A. GRAVEL, OTTAWA, Ont.

M. Meighen répond à M. King en l'accusant de se présenter au peuple les mains vides. M. King pose des problèmes et ne suggère aucune solution. La protection est notre seul salut.

"UNE SAGE POLITIQUE DE PROTECTION tarifaire est notre seul salut" a déclaré le chef conservateur, l'hon. Arthur Meighen, qui a déclanché mardi sa campagne électorale à Wingham, Ont.

Il a répondu vigoureusement au discours de M. King, "qui, dit-il, pour se justifier n'a pas de raisons mais des excuses."

M. Meighen reproche au premier ministre de ne pas avoir annoncé un programme défini sur aucune des grandes questions qu'il agit.

Il accuse M. King d'avoir augmenté la dette publique et cite les statistiques pour le prouver. Au sujet des chemins de fer il tient le gouvernement responsable de la situation actuelle parce que depuis quatre ans, il n'a pas cessé de faire des dépenses extravagantes.

M. Meighen a d'abord répondu aux affirmations de M. King. Il lui reproche de ne pas avoir présenté au peuple le bilan de son administration depuis quatre ans et ensuite de ne pas avoir exposé clairement un programme politique.

Le peuple est en droit de s'attendre à l'un comme l'autre pour sa prononciation sur la politique du parti libéral. "Mais M. King n'a pas dit un seul mot de ce qu'il a fait depuis quatre ans, parce que le régime libéral depuis 1921 est une page blanche." C'est en vain aussi que l'on chercherait dans le discours l'énoncé d'une politique bien arrêtée sur les problèmes du jour.

SA MAJORITE. M. King a consacré la première demi-heure de son discours à montrer la force du gouvernement et à prouver que c'est "le gouvernement des fortes majorités". Mais la seconde partie fut consacrée à prouver que le gouvernement n'a pas assez de majorité pour régler les problèmes du jour.

M. King pour montrer qu'il a la confiance du peuple dit qu'il n'avait pas de majorité il y a 4 ans et qu'aujourd'hui il a une majorité d'une voix.

Le premier ministre omet de dire que deux faux progressistes, MM. Hammill et Bluet, comme des transfuges, ont passé dans les rangs libéraux et c'est là la raison qui explique pourquoi M. King a maintenant une seule voix de majorité.

LA DETTE. "Le premier ministre a encore répété samedi, dit M. Meighen, que le gouvernement a réduit la dette publique. M. King veut tromper le peuple par ces déclarations. Le chef conservateur montre que les obligations des chemins de fer sont une dette pour le pays que M. King le veuille ou non. Depuis deux ans le gouvernement a augmenté ces obligations de \$234,000,000. Si nous continuons à cette allure à fournir de l'argent aux chemins de fer le pays tout entier sera bientôt hypothéqué. Ce que je ferais? Dès le premier mois je cesserais d'avancer de l'argent ainsi pour acheter un hôtel Scribe à Paris des terrains de golf, des stations de radio, etc., etc."

UNE SOLUTION. M. Meighen répond enfin à M. King en proposant lui-même une solution définie aux problèmes du jour.

Il lit sa fameuse résolution qui préconise l'adoption d'une sage et énergique politique tarifaire: "Il est temps plus que jamais que nous adoptions une politique qui sauvegarde les intérêts du Canada", dit-il. Il faut faire revenir au pays les 400,000 Canadiens qui sont partis pour les Etats-Unis. Il faut une politique qui répondra à l'intérêt de l'est comme de l'ouest et qui ramènera le Canada dans la voie de la prospérité et du progrès.

UNE PARISIENNE AU COUVENT. Paris. — Mme Paul Adam, la veuve du grand romancier, témoignait depuis déjà plusieurs années d'une extrême religiosité: elle vient de prendre l'habit de dominicaine dans un couvent de Suisse.

SA VENGEANCE. En se vengeant on se rend égal à son ennemi, en lui pardonnant, on se montre supérieur.

LES FAILLITES. M. Meighen répète sa déclaration au sujet du marasme des affaires. Il affirme, en citant l'autorité de R. G. Dun (reconnue au Canada comme aux Etats-Unis) que depuis 1922 plus de 2,000 établissements industriels ont fait faillite. Et il ajoute qu'il répète...

LE DICTIONNAIRE DE L'ACADEMIE FERA ENTRER UN GRAND NOMBRE DE NOUVEAUX MOTS DANS LE VOCABULAIRE FRANÇAIS. — L'EMOI CHEZ LES PURISTES. Paris. — La huitième édition du Dictionnaire de l'Académie paraîtra, dit-on, au mois de mai prochain. Ainsi, près de 4,000 mots nouveaux vont faire leur entrée officielle dans notre langue.

Quelques puristes jetteront les hauts cris. Eh quoi! quatre mille mots, venus on ne sait d'où et qui, du jour au lendemain, arboreront la cocarde tricolore! Que ces âmes inquiètes se rassurent: la langue française est assez grande et assez spacieuse pour loger les nouveaux arrivants. Et puis, nous nous y habituerons rapidement. En 1877, quand fut publiée la septième édition du Dictionnaire de l'Académie, les puristes de l'époque s'indignèrent parce qu'on donnait droit de cité à une foule de mots barbares que les Immortels rejetteraient avec mépris.

Voulez-vous savoir quels étaient les plus honnêtes de ces vocables? Les voici: émeurier, tunnel, socialisme, humanitarisme, steamer, absolutisme, etc. Malgré la réprobation des orthodoxes, ils ont fourni n'est-ce pas? une jolie carrière.

Croyez celui qui a essayé. Téli. Queen 2214. BANK STREET TAXI. SEPT SEDANS. 125 1/2 RUE BANK. A. GRAVEL, OTTAWA, Ont.

BIFTECK SYNTHETIQUE

Le Dr Davis Wesson, de New-York, ex-président de l'Institut Américain d'Ingénieurs Chimistes, prédit qu'on fera bientôt de la viande synthétique avec de la graine de cotonnier.

Dans une conférence qu'il vient de prononcer devant la Société de l'Industrie Chimique, à Ottawa, le Dr Wesson a déclaré que les récentes recherches du département de l'Agriculture des Etats-Unis ont démontré que la protéine fournie par la graine de cotonnier se rapproche de très près de celle de la viande. Il a ajouté que le jour était proche où les chimistes découvriront un procédé permettant de remplacer la viande par la graine de cotonnier.

LES TRESORS DE LA MER

ON VA TENTER DE RECUPERER CERTAINES DES RICHESSES QUI REPOSENT AU FOND DE L'OCEAN. On estime la valeur totale des trésors enfouis au fond de la mer à un milliard de livres. Ces trésors sont dissimulés un peu partout. Des travaux seront commencés très prochainement pour retrouver l'or à bord des navires coulés sur la côte irlandaise pendant la guerre et les richesses inestimables qui ont été perdues dans ces mêmes parages au temps de l'Armada et pendant les guerres napoléoniennes.

Ensuite ces experts tenteront de retrouver les joyaux de l'empereur Maximilien, qui furent perdus après sa mort, pendant qu'on les transportait en Europe. De nouveaux appareils permettront de travailler à une profondeur de plus de cent mètres.

4,000 MOTS NOUVEAUX. LE DICTIONNAIRE DE L'ACADEMIE FERA ENTRER UN GRAND NOMBRE DE NOUVEAUX MOTS DANS LE VOCABULAIRE FRANÇAIS. — L'EMOI CHEZ LES PURISTES. Paris. — La huitième édition du Dictionnaire de l'Académie paraîtra, dit-on, au mois de mai prochain. Ainsi, près de 4,000 mots nouveaux vont faire leur entrée officielle dans notre langue.

Quelques puristes jetteront les hauts cris. Eh quoi! quatre mille mots, venus on ne sait d'où et qui, du jour au lendemain, arboreront la cocarde tricolore! Que ces âmes inquiètes se rassurent: la langue française est assez grande et assez spacieuse pour loger les nouveaux arrivants. Et puis, nous nous y habituerons rapidement. En 1877, quand fut publiée la septième édition du Dictionnaire de l'Académie, les puristes de l'époque s'indignèrent parce qu'on donnait droit de cité à une foule de mots barbares que les Immortels rejetteraient avec mépris.

Voulez-vous savoir quels étaient les plus honnêtes de ces vocables? Les voici: émeurier, tunnel, socialisme, humanitarisme, steamer, absolutisme, etc. Malgré la réprobation des orthodoxes, ils ont fourni n'est-ce pas? une jolie carrière.

Croyez celui qui a essayé. Téli. Queen 2214. BANK STREET TAXI. SEPT SEDANS. 125 1/2 RUE BANK. A. GRAVEL, OTTAWA, Ont.

L'OUEST NE SERA PAS EN FAVEUR DU GOUVERNEMENT

A CAUSE DE LA FAILLITE DE SA POLITIQUE D'IMMIGRATION M. KING NE PEUT GUERE COMPTER FAIRE D'IMPORTANTES ADHESIONS DANS L'OUEST. — UNE PORTE D'ENTREE AUX ETATS-UNIS.

Toronto. — Le gouvernement King aura beaucoup de difficulté à gagner des adhésions dans l'ouest à cause de la faillite désastreuse de sa politique d'immigration. Le correspondant du "Financial Post" de Toronto à Winnipeg a visité tous les principaux centres de l'ouest et conclut son rapport par cette affirmation: "Ce que l'ouest reproche surtout à M. King c'est d'avoir fait du Canada un pays par où les étrangers pénètrent illégalement aux Etats-Unis."

L'ouest qui veut surtout une politique d'immigration intense est très mécontent de la faillite du régime libéral sous ce rapport. On reproche ouvertement à peu près dans tous les milieux de n'avoir pas su attirer les étrangers au pays et de n'avoir pas su garder ici ceux qui y sont venus. L'ouest appuiera n'importe quel parti qui préconisera une sage politique d'immigration. "M. King n'en a pas" dit-on dans l'ouest. On y estime que le gouvernement n'a fait qu'attirer au Canada ceux qui voulaient aller aux Etats-Unis.

"Notre pays sous le régime libéral a servi d'entrée aux Etats-Unis à une population douteuse. Nous sommes une porte ouverte sur la frontière américaine. Ce sont les étrangers qui en profitent et ce sont les contribuables canadiens qui paient."

Le correspondant du "Financial Post" affirme que la population de l'ouest est très hostile au gouvernement King. Il ajoute que les libéraux ne devraient pas trop compter sur cette partie du pays pour gagner l'élection: "M. King fera difficilement, dit-il, pardonner l'échec désastreux de sa politique d'immigration qui intéresse autant l'ouest que le tarif ou toute autre question."

PERSONNEL. Le Dr J. L. Chabot est revenu ces jours derniers de ses vacances.

TEMPERATURE. PRONOSTICS POUR LE MOIS DE SEPTEMBRE. Du 1er au 3, beau, frais. Du 4 au 8, période de beaux temps. Du 9 au 12, incertain. Du 13 au 16, chaleur excessive. Du 17 au 19, vague. Du 20 au 22, vague froide. Du 23 au 26, frais, nuageux. Du 27 au 28, variable. Du 29 au 30, température d'arrière-saison.

PHASES DE LA LUNE. P.L. D.Q. Sept. 2. Sept. 9. 2 hrs. 55 p.m. 7 hrs. 12 m. p.m.

N.L. P.Q. Sept. 17. Sept. 25. 11 hrs. 12 m. p.m. 6.51 a.m.

Si la cigale chante N'achète point de blé Pour le remettre en vente Ou tu seras blâmé. Du tonnerre en ce mois, Ce n'est point folie, Car cela signifie Blés et fruits abondants.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.

Spécialiste dans les Maladies des Pieds. Dr P. LADELPHA. 85, rue Sparks. Tél. Q. 2154. Pour les Ongles incarnés, Cors, Oignons et tous les maux de pieds. Bureau: 202 Union Bank Bldg. Patronné par la Royauté.